

En toda España... 1.50 ptas. al mes
Extranjero... 30.00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Redacción y Administración, Plaza del
Príncipe, 11 y Rambla de la Abun-
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MADRID

Año XXV.

Madrid, viernes 20 de julio de 1917

Núm. 13.285.

Páginas de un libro

Política por dentro

No sabiendo ya qué hacer para que los rigores excesivos de la censura no perjudiquen nuestros intereses ni entorpecan nuestro trabajo, tenemos que recurrir a la reproducción de capítulos de obras. Lo hicimos con unas escenas de "La ciudad alegre y confiada"; o, piamos otro día un capítulo del notable libro "Antonio Maura", obra del distinguido escritor señor Ruiz del Castillo; recurrimos hoy al libro sensacional "El bandolerismo político", que recientemente dió a la publicidad el ex diputado y ex gobernador del partido conservador señorconde de Torre Vélez. En esta obra hay tantas curiosidades de nuestra política por dentro, que es señorconde va a perdonarnos si con alguna frecuencia entramos a saco en las páginas de su libro. Procuraremos hacer las reproducciones por el orden que sigue el autor, y empezamos por un fragmento del capítulo VI.

la persistencia en sus propósitos las veces que se lanza a tenerlos, pues, por lo general, despliega velas y deja operar al viento. En sus tiempos de gobierno, el viento se llama Sánchez Guerra. Su alma tiene el frío lapidario de los sepulcros, y a más frío, mayor sonrisa. Norte de su vida es su propio interés. A él suavemente lo sacrifica todo, o a su tendencia musulmana de no dar importancia a nada ni a nadie no estando ligado con algún afán o capricho propio. Aprendió de Sívola el dominio de sí mismo, y nunca se descompone. Como sale el nudo de la corbata de su casa, vuelve. Alardea — puede alardear — del éxito en las cosas que se propone, porque tiene la noción del tiempo y del espacio, de la fleaquez de los hombres y del momento de las colectividades. Los escrúpulos no le martirizan, y los antifaces artificiales le son superfluos. Cualidad esencial — lo indiqué antes — es la sugestión que ejerce. Cuentan que algunas veces, al anunciarle una visita, exclama: "¡Por Dios, que no pase! ¡Me va a matar!" Luego se sonríe un poco, compone su actitud y decide: "¡Que entre!" A la puerta asoma un congestionado o un lívido. Es igual, Dato se levanta, encorvado más que de costumbre. Avanza al encuentro. Tiende una o ambas manos, abiertas a toda luz. Aprieta a la inglesa. Tira luego dulcemente del sujeto, lo sienta, le ofrece un cigarro y cuando mira al visitante lo ha envuelto ya en una especie de gas emoliente. El congestionado está pálido, y el lívido, coloreado. Dato se arrellana en su asiento, y entre débil sonrisa lanza espirales de humo al techo. "¡Aquí!" es ya suyo. He dicho siempre que con Dato hay que pelearse por escrito. De palabra, imposible. No hay medio. Puesto cualquiera al alcance de la sugestión, está irremediablemente perdido. Ese es el gran secreto de sus impunidad. Explota como nadie la estética de la dulzura, del afecto pintado y de la confianza supuesta; pero por dentro... Así obtiene cuanto quiere y hace de las tempestades dulces aguaceros. Tiene ese mérito indiscutible, y a nada ni a nadie aprovecha tanto como a él mismo. Vive y está intacto a cuenta de su habilidad extraordinaria para hacer lo blanco negro y paralizar la acción de las víctimas con la exquisita administración de sus sonrisas, aparentes confianzas y seguridades de cuanto se le pide. El apto para afirmar y ofrecer lo divino y lo humano no le abandona un solo momento. Es su arte. Hasta dormido debe estar en escena. (De "La Acción del 13.")

Las ganancias de la guerra

El actual jefe del Gobierno inglés, en diversas ocasiones, ha hablado muy claro sobre el estado de las cosas en la guerra desde el punto de vista militar, para que nadie en su país, pudiera llamarse a engaño. El ministro de Hacienda no le ha ido a la zaga, con ocasión del proyectado aumento del impuesto sobre los beneficios o ganancias de la guerra, que tanta oposición ha suscitado en todos los países... por parte de los beneficiados. Para demostrar lo pingüe de tales negocios, hace citado a sí mismo, como ejemplo, el señor Bonar Law. Discutíase en la Cámara inglesa el aludido impuesto, y un número nada despreciable de diputados se oponía al aumento, sosteniendo, más o menos desinteresadamente, la tesis de que se arruinaría irremediablemente a gran número de esas hormiguitas que sacan provecho de la guerra, que es para la generalidad causa de tan grandes quebrantos. Entonces el bueno del ministro (lo es por su franqueza) se levantó a protestar contra tales oposiciones. "Los armadores — dijo — están realizando ganancias y provechos inadmisibles. Por más que me repugne hablar de mis asuntos y negocios personales, particularmente siendo prósperos, de lo que me avergüenza en las actuales críticas circunstancias, mi caso es demasiado edificante para ser pasado en silencio. Poseo acciones de 15 Compañías de navegación y habríame considerado feliz, en tiempo de paz, si estas acciones me hubiesen reportado el 5 por 100, o sean, 400 libras. Pues bien: En el año 1915 me reportaron 3 824 libras esterlinas y en el año pasado 3 847, entendiéndose líquidas, después de pagado el impuesto sobre los beneficios de la guerra. Hay más. Uno de los buques en que intereso ha sido vendido o echado a pique: no lo sé a punto fijo. Lo que sé es que mi parte de 200 libras me había reportado buenos beneficios, y ahora, por razón de la venta o del seguro, me han tocado mil libras esterlinas. Hay otra Compañía en la que tengo colocadas 350 libras esterlinas y acabo de recibir una carta de los directores propietarios diciéndome que los precios de buques se habían puesto tan altos, que probablemente no desearía yo invertir mis fondos en su armamento. En su consecuencia habían decidido el reparto de beneficios, enviándome mi parte, en un cheque de 1.050 libras esterlinas." El ministro concluye escandalizándose de que se diga que con el aumento del impuesto sobre los beneficios de guerra se va a arruinar la industria. Según parece, estas declaraciones han causado gran sensación entre los ingleses más impasibles. La causarán también en el ánimo de todas las personas reflexivas, a quienes les parece imposible que la guerra dure. Cuando tantos, como el ministro inglés, en su país, y en los demás, deben hacer tan buenos negocios, muchos deben ser los intereses creados, para quienes lo de menos es la sangre que se vierte, las lágrimas que se derraman, las angustias que se sufren, las privaciones que se padecen, las destrucciones que hieren los ojos y el hambre en perspectiva. (Standard) desinfecta y limpia la dentadura, perfuma y refresca el aliento. Los productos de African Doctor Jaime no necesitan realismo. STANDART ES EL DENTIFRICO POR EXCELENCIA. Casa Buenaventura

Botes plegables

H Meyer, de Berlín, según leemos en la revista "Iberica", ha ideado la construcción de un verdadero bote salvavidas plegable, para varias personas. Consiste sencillamente en un anillo de goma, hueco, en el que puede inyectarse aire atmosférico. Cuando no ha de prestar servicio, se tiene plegado y ocupa entonces tan poco volumen, que puede llevarse cómodamente en una mochila, pesando solamente unos siete kilogramos. Plegado, tiene la forma elíptica, con ejes de 18 metros por 0,9 metros y se le adopta un fondo de madera, de tal modo que, al lanzarlo al agua, queda, en cualquier posición, convertido en una especie de barquichuelo. Su estabilidad es grande, porque el hueco, que queda debajo del fondo aspira el agua, de modo que el bote no puede volcar, ni dar cabeceos muy pronunciados. La cuestión de llenar el aparato de aire y lanzarlo al agua es cuestión de dos o tres minutos. El aire que lleva el anillo está en una presión muy poco superior a la atmosférica. Caso de abrirse un agujero en la goma, sale el aire muy lentamente, dando tiempo suficiente para practicar un taponamiento, antes de que llegue a hundirse. Al flotar el aparato es capaz de sostener 800 kilogramos de peso y el número de personas que pueden utilizarlo resulta mayor que el correspondiente a esta capacidad de flotación, pues el anillo llega en el borde exterior varias asas, a las que pueden cogerse varias personas, cuyo cuerpo esté especialmente sumergido. El aspecto exterior de este bote se parece al salvavidas Carley; sólo que en éste el fondo es enrejado de madera, por el que penetra el agua y todas las personas que lo ocupan tienen muy sumergido el cuerpo, como en los salvavidas comunes. El inventor berlinés ha construido un modelo de bote plegable de su sistema y de tamaño mucho mayor, pesando 100 kilogramos y pudiendo sostener un peso de 10 000. En su interior caben cincuenta personas y en las asas pueden ir cogidas un centenar. CRÓNICA Estreno de una corbata Claro es que una corbata, juzgada por sus dimensiones, no tiene la importancia que un traje, y en este sentido, su estreno debiera ser de una categoría secundaria y pasar desapercibido. Pero considerada la corbata bajo el punto de vista topográfico dentro del organismo, su trascendencia es tan notoria que solo puede compararse con la de un chaleco de fantasía o la de una fastuosa cadena de reloj. Quizá algo más. La corbata ocupa, en la indumentaria humana, el sitio de preferencia en la parte superior del pecho, al lado del corazón, allí donde más se ve y donde mejor pueden ser apreciados el valor de su tela y el esplendor de sus colores. Cuando hablamos con alguien, este alguien, sea hombre o mujer, posa insistente y vorazmente sus miradas sobre nuestra corbata, escrutándola y analizándola, una por una, todas sus cualidades. No es posible, por consiguiente, llevar una corbata desvanecida de color, desluchada o vieja. Quien tenga en algún aprecio su prestigio individual deberá conceder a la corbata una íntima y escrupulosa preferencia. Los hombres elegantes poseen, colgada de sus armarios de luna, una abundante colección de corbatas de todos los colores, formas y tamaños. Tendrán una

corbata gris para las mañanas, una corbata azul para la tarde, una corbata negra para ir a un entierro, una corbata verde para ir al campo, una corbata encarnada para ir a los toros. Yo conocí a un señor que poseía treinta y una corbatas, a cual más esplendorosa, una para cada día de mes, y fatalmente las usaba por el orden ya establecido. Y como quiera que el susodicho señor vivía en una capital de provincia de tercera clase una de esas capitales propicias a los mores, — fué utilizado con el apodo de "Treinta y una corbatas". Y la gente observadora, llegó a saber que corbata le correspondía cada día. Señor hay en Madrid que se ha hecho popular por sus descomunales corbatas de prestión. El mismo Melquiades Alvarez ha adquirido un cómodo relieve personal por su corbata inmaculada, nivea... Hay que convenir en que, para estos señores, la corbata es un elemento esencial de su vida, algo inherente a ella, constitutiva e inseparable. Calcule, pues, el lector la emoción profunda con que se pondrán por primera vez una corbata nueva... Mientras están construyendo el lazo o el budo, su imaginación concebirá al Universo entero postrado reverentemente ante la luminosidad de la corbata, venerándola sumiso, admirándola idólatricamente. Este mismo culto será, para ellos, un motivo de gran disgusto. No acertarán a ordenar gallardamente los pliegues, y bajo la terrible sospecha de que una bárbara arruga pueda romper la armonía del conjunto, se desesperarán, se entristecerán, acaso derramarán unas lágrimas furtivas y silenciosas. Pero, como casi siempre, su esfuerzo personal se verá coronado por el éxito, y el afortunado poseedor de la corbata nueva, saldrá a la calle triunfador y solemne, convencido de que la creación entera le contempla extasiada, de que el sol se detiene, como ante Jerico, frente al gallardísimo lazo que ostenta bajo la barba y de que todos los astros giran en derredor de la corbata como en un coro admirativo y sentimental. Los pobres mortales que nunca han atesorado más que las dos, con sabidas corbatas "de quita y pon", ignoran a qué celestiales arrobamientos da lugar una buena colección de esa clase de prendas. Pero, por la ley de las compensaciones, conocen mejor las dulzuras del estreno de una corbata que los afortunados coleccionistas poseedores de diez, de veinte, de treinta y una corbatas... La noche anterior al día del estreno, sueñan en alta voz, como para explicar al mundo de qué manera la adquirieron, que motivos tuvieron para elegir aquellos colores y cuanto les costó. Al día siguiente, se pasan una hora adaptándola al cuello, que no corre bien, y aderezándola sobre la pechera. Y por último, salen a la calle, pagados de su lujo y de su importancia esética. Es una buena ilusión y además, una ilusión muy barata. ¿Quién por dos pesetas no la goza? ¡Infeliz de aquel que no haya gustado en su vida perra el encanto de estrenar una corbata azul, una corbata roja, una corbata blanca... MARIANO ZURITA.

Helo ahí literalmente transcrito: "El Comité de salud pública... Considerando que las necesidades de la agricultura han obligado a suspender la concentración de los ciudadanos del primer llamamiento, que debían reunirse antes de la siembra; que en estos momentos los habitantes del campo se lamentan de la falta de brazos; que están próximas a ser abandonadas grandes explotaciones; que la agricultura languidecerá; que las labores agrícolas quedarían en suspenso si todos los ciudadanos aludidos marchasen a las filas del ejército; que después de la ley de 23 de agosto han sido excluidos gran número de ciudadanos de profesión que se estiman indispensables para la fabricación de armas, cortidos, calzado, etc., y que los trabajos agrícolas exigen no menos imperiosamente que esta muchedumbre de ciudadanos llamados al servicio militar, vuelvan a los campos para que éstos cuenten con el número de brazos que se juzga indispensable: Declata: "Los ciudadanos del primer llamamiento necesarios para las labores agrícolas presentarán una solicitud a la Municipalidad haciendo constar los hechos, que será elevada al directorio del distrito, quien la comprobará e informará. El distrito remitirá el expediente al representante del pueblo, diputado en el departamento, quien declarará en su caso la exclusión y vuelta de los solicitantes a la continuación de sus trabajos. El mismo procedimiento se observará para todos los años de que tenga necesidad la agricultura. Firmado, etc. El escritor francés citado, comentando ese decreto, dice que su mismo vigor y libertad de espíritu se hallan hoy entre los ministros ingleses. Lloyd George y sus colegas y colaboradores — escribe — usan ese lenguaje revolucionario, esto es, repudian las rutinas y prejuicios. El director de la producción agrícola ha osado atacar hasta la santidad del domingo inglés. "¿Es que no caen obuses en las trincheras los domingos? ¿Es que los submarinos no trapedean en domingo? ¿Por qué, pues, habrían de suspender los labradores, en domingo, un trabajo que puede dar y anticipar la victoria? Los cultivadores ingleses según explica el articulista, no suspenden su labor; las máquinas agrícolas funcionan de noche, se trabaja a la luz de dos faros de acetileno; hay granjas en que la jornada dura veinticuatro horas. Como contraste, señala el escritor lo que acontece en su patria, donde el ministro de Agricultura ha propuesto aplazar hasta 1º de mayo la incorporación de la "clase" 18ª a fin de que los jóvenes llamados puedan trabajar en las siembras de primavera; lo que ha rehusado el ministro de la Guerra, por razones militares. Primeramente — dice el periodista — debe resolverse el problema de las subsistencias. Para vivir y combatir es necesario comer. Sin alimentarnos, no hay nación, ni ejército. La situación será precaria en verano y agonizante en invierno. Estamos en los tiempos elegidos por las burocracias para exagerar la bestialidad del formalismo... El autor aboga por el procedimiento contrario y exclama: "Por él, los hombres de la epopeya revolucionaria, apesar de su mediocre inteligencia, han esculpido sus nombres en la historia. Por él los grandes hombres de Estado británicos asombran el mundo. En realidad, la gran cuestión de todos los tiempos, y particularmente de los modernos, es la de las subsistencias, a la sombra de la cual se improvisan abusivamente fortunas, sin reparar en las desastrosas consecuencias que la carestía (y más si es ficticia) produce en los pueblos. La misma revolución rusa (no ha principiado, acaso, por los gritos del hambre popular, desolados arriba, hasta que todo se ha venido abajo... y

La agricultura y la guerra
Urbano Gohier exhuma un curioso documento histórico, sacado del registro del Comité de salud pública de la Convención nacional y correspondiente al año segundo de la Revolución francesa, del que resulta que en tonces, como ahora, la cuestión de las subsistencias es tan primordial en la guerra como en la paz,



Liga Marítima Española

Junta Provincial de Mahón

El programa de los próximos festejos náuticos será el siguiente: Domingo 22 de julio.

Por la tarde no habrá acto alguno con motivo de celebrarse la procesión en honor de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina.

Nueve noche. — Gran verbena, en el local de la Liga, espléndidamente iluminado.

Concierto por la Banda Municipal. Se concederán diplomas de mérito a los botes mejor adornados e iluminados.

Diez noche. — Disparo, desde una pontona situada entre la Liga y la plaza de las Ratas, de un castillo de fuegos artificiales, de la acreditada casa Espinós de Reus.

Todos los botes que crucen por el puerto durante la noche deben ir provistos de las reglamentarias luces.

La fonda de la Liga servirá cenas y refrescos, presentando una estensa y variada minuta.

Miércoles 25 de julio, fiesta de San Justo, patron de España.

Un regata de Cuatro tarde. — Última regata de misticos de 470 metros, que se suspendió el domingo 15 actual.

Concierto por la Banda Militar del Regimiento de Infantería de Mahón, núm. 63.

Cinco tarde. — Excursión marítima a Villa Carlos, como acto de simpatía a dicha población por celebrar la fiesta de su titular; se ruega tomen parte en la misma toda clase de embarcaciones, así a motor, como a remo y a vela, procurando las de mayor velocidad, moderarla cuanto sea posible, a fin de que la expedición no sufra interrupciones. La salida será a las 10 de la mañana, regresando al mismo sitio.

Es probable que a la llegada frente a Villa Carlos sea saludada por la Banda Militar del Regimiento de Infantería de Menorca núm. 70.

Seis tarde. — Gran regata de trancas de 16 remeros y patron, tripuladas, una por pescadores de Mahón y la otra por los de Villa Carlos. Premio en metálico. Se dará la salida frente a la Liga, yendo a doblar los faros boyarines situados frente a Villa Carlos, regresando al mismo sitio de salida donde estará la meta.

Se ruega nuevamente a las embarcaciones que circulan por el puerto, dejen el paso libre a las que regateen así como que a los patrones de los botes a vela que hayan regateado, vuelvan al conserje de la Liga el número de orden que les haya correspondido.

Mahón 19 de julio de 1917. — P. A. de la J. P. — El Secretario, Teodoro Guarnier.

Santoral

Santo de hoy. — San Eloy y Sanas Margarita y Severa mártir. Santo de mañana. — San Feliciano y Sanas Praxedos virgen y Julia. Visita a la Corte de María. Mañana se hace a Nuestra Señora de la Providencia en San Francisco.

Militares

Oficial de la Plaza de Mahón para el día 20 de julio de 1917. Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63. Jefe de día: Coronel de Infantería don Evaristo Mejía. Jefe de noche: Teniente Coronel de Artillería don José Baya. Hospital y provisiones: Capitán 2.º del 63. Vigilancia: Oficial 1.º de Ingenieros El Comandante Sargentos Mayor Francisco González.

MAHÓN

Hemos recibido atento B. L. M. del señor Comandante Militar de Marina de Menorca, en el que se nos participa haber sido nombrado Pensionista para la procesión de la Virgen del Carmen que ha de celebrarse el próximo domingo y se nos invita además a dicho acto religioso. Agradecemos a don Francisco Pons

Mostrar la deferencia para con otros tenida y correspondemos al saludo que se nos dirige.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Monte Toro», que saldrá nuevamente mañana a hora de itinerario.

Regular concurrencia acudió anoche al paseo de Isabel II donde amenizó la velada la Banda Municipal, ejecutando algunas piezas de su repertorio.

Hemos visto que las boyas fondeadas en el centro de nuestro puerto para amarre de los buques, han sido pintadas de blanco, color que las hará más visibles en la oscuridad de la noche.

Ayer observamos que un obrero de los empleados en la limpieza pública vestía un traje por demás desastroso y refido con la decencia y la moral. Llamamos la atención al encargado de este servicio para que evite este abandono, puesto que los hombres, aunque pobremente, se visten para eso... para ir vestidos.

Teatro Verano

Sábado 21 julio

Gran debut

Trío Rik-Mar

Hemos oído decir, que la música del regimiento número 63 amenizará el domingo por la noche la velada en el paseo de Isabel II.

En el vapor «Monte Toro» ha llegado esta mañana el acaudalado propietario don José M.ª de Sintas.

También ha llegado en dicho buque nuestro estimado amigo el abogado don Francisco Oñila y el joven comerciante don Rafael Pons.

Según nos informan, parece ser que se encuentra algo mejorada, dentro de la gravedad de las heridas, la víctima del suceso de la calle de San Andrés, Magdalena Reyes Catchot.

Ha tomado posesión de su nuevo destino en esta Inspección de Policía el vigilante don Juan Antequero y Cuenca.

Terminada la reparación del piso contiguo a la Aduana Nacional, entrada a la Rampa de la Abundancia, la brigada de obreros empedradores ha pasado a la calle del Sol, empezando la reparación del pavimento de aquella calle.

El vapor correo ha sido portador de un hermoso auto, propiedad de don José M.ª de Sintas.

Bolsa de Barcelona

del día 19 julio

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior serie A, B, C, Exterior serie A, B, Amortizable 5 por 103 A, B, Banco Español de la Isla de Cuba, Interior fin de mes, Acciones Norces, Alicante, Andalucía, Orense, Obligaciones de la Compañía Transatlántica, Erancos, Libras.

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan:

Table with 2 columns: Day and Pesetas. Includes Día 11, 12, 13, 14, 15 with corresponding prices.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Del Extranjero

Madrid 20.

Parte alemán de la tarde

Desde Nauen transmiten el siguiente parte facilitado por el Cuartel general alemán a las dos de la tarde.

Los rusos que se vieron precisados a replegarse en el sector de Calurz, dicen que continúan su ofensiva resueltamente hacia Novitz, sin que logren vencer la sólida resistencia de los austroalemanes que han tapado convenientemente el boquete que la violenta impulsion de las tropas del general Brusiloff abrió entre los ejércitos de Bothmer y de Kirbac.

En la región de los Cárpatos las tropas de los Imperios centrales han logrado también algunas ventajas.

En San Petersburgo vuelven a reproducirse las manifestaciones callejeras en pro de la paz.

En los sectores ingleses del frente occidental ha habido mucho cañoneo, y un ataque de las tropas británicas al norte de la carretera Arras Cambrai, logrando los ingleses penetrar en un pequeño espacio al oeste del bosque Verde.

Los franceses asaltaron con ímpetu en un frente de cinco kilómetros en la orilla izquierda del Mosa, desde el bosque Avocourt al ceste de la altura 304, consiguiendo únicamente sus propósitos en el extremo sudeste de dicho bosque y a los lados de la carretera de Esnes a Malancourt, fracasando en los demás puntos.

Parte francés

Desde París comunican el parte facilitado por el Estado Mayor francés que es como sigue:

Durante todo el día la artillería ha estado en gran actividad que ha sido muy violenta, especialmente en el Somme, Aisne, Vauclere, Craonne y orilla izquierda del Mosa.

Al sur de Saint Ointin los alemanes, después de un violento bombardeo, lanzáronse al ataque en un frente de unos ochocientos metros.

Después de grandes esfuerzos el enemigo consiguió poner pie en las trincheras francesas de primera línea, pero un enérgico contraataque de nuestros valientes soldados, arrojó a los alemanes fuera de la mayor parte de los elementos de trinchera que habían ocupado.

Por la noche, después de un bombardeo que adquirió gran intensidad, los alemanes contraatacaron nuestras nuevas posiciones en el bosque Avocourt, pero el fuego de nuestros cañones detuvo al enemigo, causándole muchos bajas antes de llegar a las líneas francesas.

Los alemanes iniciaron golpes de mano en Pauthau, Sapigneul y región de Doumont, fracasando todos sus intentos.

En Bronvillers rechazamos algunos ataques alemanes, causando importantes pérdidas al enemigo.

Segundo parte alemán

El parte oficial facilitado a las doce de la noche, por el cuartel general alemán, que transmiten desde Berlín es como sigue:

En Ipsés nuestras tropas mejoraron un avance intentado por los exploradores ingleses.

En los sectores de Artois, Labastie hasta el sur de Scarpe la artillería aumentó su actividad, adquiriendo el fuego una gran intensidad.

Al sur de Saint Ointin sealta por una posición fran... haciendo

varios prisioneros y apoderándose de nuestras tropas de algunas ametralladoras.

Hasta hoy los franceses han intentado por quince veces, pero sin resultado, y sufriendo serios sacrificios en muertos y heridos, reconquistar el terreno perdido.

Ayer continuó con gran actividad el fuego en Duanunburg y el Smorgon.

En Luck nuestras tropas efectuaron algunas incursiones, cogiendo muchos prisioneros.

En el Dniester los rusos atacaron con fuertes contingentes las alturas de Haliz, siendo rechazados en todas partes.

Entre los Cárpatos y el mar Negro no hubo ningún acontecimiento digno de especial mención.

Entre el Oshida y el lago Prespa aumentó la actividad de la lucha.

Teatro Verano

Sábado 21 julio

Gran debut

Trío Rik-Mar

Noticias de España

Madrid 19.

Telegrama urgente

(Recibido a las 23)

Los parlamentarios catalanes

A las cinco y media de la tarde nos recibió de nuevo el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, manifestándonos que acababa de hablar con el Gobernador de Barcelona, quien dijo que después de intentar reunirse los parlamentarios en la Diputación y en el Ayuntamiento, la mayor parte de los parlamentarios se reunieron en el Círculo de Bellas Artes e Industrias Eléctricas, pero al mismo tiempo entró la policía no pudiendo deliberar.

Se avisó inmediatamente al Gobernador, quien se dirigió al Círculo de Bellas Artes para disolver la reunión de parlamentarios.

Otro telegrama urgente

Madrid 20

Los sucesos de Barcelona. El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra al recibir nuevamente a los periodistas les dijo que en Barcelona y en la esquina de la calle del Conde del Asalto, un grupo levantó adoquines, pero no pudieron conseguir el objeto que se proponían porque llegaron fuerzas de seguridad que dispersó al grupo.

Hubo pedradas resultando un paisano herido.

En el Paralelo las fuerzas de Caballería dieron una carga durísima, dispersando los grupos y restableciéndose la tranquilidad.

Desconocese el resultado de esta carga.

Repercusión en Valencia

Dijo también el señor Sánchez Guerra que en Valencia algunos grupos se estacionaron en la plaza de San Francisco, pero a los toques de atención se dispersaron renaciendo la tranquilidad.

En el resto de España, dijo el ministro de la Gobernación, no ha ocurrido nada, siendo la tranquilidad absoluta.

Dijo que todos los ministros habían estado en el Ministerio de la Gobernación, excepto el Presidente señor Dato y el ministro de Marina general Flores, a los que esperaba de un momento a otro.

También estuvieron en el despacho del ministro el alcalde y el gobernador de Madrid.

Tranquilidad en toda España

A las 12'30 acudieron nuevamente los periodistas al Ministerio de la Gobernación, siendo recibidos por el subsecretario, quien manifestó a los representantes de la Prensa que había tranquilidad por toda España.

En Barcelona, nos dijo, funcionan los espectáculos, permaneciendo abiertos los cafés y circulando los tranvías y carruajes.

Dijo el subsecretario de la Gobernación que las últimas noticias recibidas dicen que el paisano herido en la Rambla, equina a la calle del Conde del Asalto, presenta una herida inciso punzante, no siendo de bala ni sablazo.

Respecto a Valencia nos dijo que después de dispersados los grupos, renació la tranquilidad que no ha vuelto a romperse.

Estuvieron en el Ministerio de la Puerta del Sol todos los ministros, excepto el marqués de Estella. Dijeron el subsecretario que no celebraron Consejo y que conversaron en tertulia.

Los sucesos de Barcelona

Aconsejando cordura

Por la mañana y en los sitios públicos se fijaron allocuciones de la Liga aconsejando cordura a los trabajadores de las fábricas y talleres.

Tropas de Caballería prestan servicio de vigilancia.

Las cocheras de los tranvías y Bancos son custodiadas por fuerzas de seguridad.

Los parlamentarios almorzaron en el restaurant del Parque.

A medida que avanzaba la tarde crecía la expectación.

En la plaza de la Constitución colocáronse buen número de parejas de la Benemérita.

Impítese la entrada en el Ayuntamiento y Diputación a todos, excepto a los concejales y diputados provinciales.

El Gobernador ha suspendido la sesión del Ayuntamiento que debía celebrarse hoy.

Después de medio día las fuerzas aislaron los edificios de la Diputación y el Ayuntamiento, impidiendo el acceso a la plaza desde unos cien metros.

La huelga de Bilbao

En el ministerio de la Gobernación se nos facilitó el siguiente telegrama recibido del Gobernador de Bilbao:

"A las primeras horas de la mañana han reanudado el trabajo 60 obreros de los 102 que hallábanse en huelga de la fábrica de ladrillos de Baidona".

El señor Sánchez Guerra y los periodistas

El ministro recibió a las cinco a los periodistas manifestádoles que para informarles de lo de actualidad les recibiría cada hora.

"La Epoca" y autonomismo

El diario idóneo "La Epoca" hablando del autonomismo dice que al partido conservador no aústanle ni encógenle las reivindicaciones autonomistas que se formulan dentro de la amplísima margen de la Constitución y de las leyes.

Para dictar el Decreto de las mancomunidades ni fué preciso modificar la ley provincial ni mucho menos la Constitución.

Lo esencial para el partido conservador, lo substancial, es la manera de ser de las personalidades autonomistas distintas a la del Estado y su capacidad para recibir y fructificar esta autonomía, porque de concederse sin esas garantías de eficacia no podrán regatearse con-

cesiones a entidades locales acreditadas por una vida fecunda y capacidad para autonomía, pero sí a quienes no desperdician los momentos para manifestar hostilidad.

Este estado es el contraste que actualmente ofrecen entre las Diputaciones vasco navarras y los parlamentarios catalanes y la conducta del Gobierno no puede ser igual por unos que por otros.

La reunión de los parlamentarios disuelta por el Gobernador

El Presidente del Gobierno señor Dato nos dijo, que según noticias recibidas por el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, al llegar el Gobernador de Barcelona al Círculo de Bellas Artes halló reunidos a muchos de los parlamentarios, pero no todos.

En la puerta había un grupo de policías y otro numeroso de periodistas.

Los parlamentarios estaban reunidos sin deliberar.

Al llegar el Gobernador hizo retirar a los guardias y periodistas.

El señor Abadal se levantó y dijo: Saludamos a la representación de la autoridad y al caballero.

El Gobernador preguntó qué clase de reunión era la que estaban celebrando a cuyas palabras contestó el señor Abadal, que los representantes parlamentarios iban a deliberar por el interés del país.

El Gobernador: Pues esta reunión es ilícita y si es reunión de ciudadanos es ilegal, porque no ha sido autorizada.

El señor Abadal: No saldremos de aquí si no es por la fuerza.

Una voz: Que entre fuerza y que nos eche.

El Gobernador: La autoridad soy yo e invóles a salir y disolvérse.

El señor Abadal preguntó si aceptaba la responsabilidad de imponerle su autoridad para disolverlos y que si era así, tocárale en un hombre como señal.

Hizo así el gobernador y salió el señor Abadal y consecutivamente los restantes, previo el toque en el hombro por el gobernador.

Agunor al salir apelaron a la violencia y no hay más por ahora.

Añadió el señor Dato que el f. l. o que el R. y esté en Madrid; el Monarca há lase en El Escorial y en este momento he habido con él por teléfono. Por la noche marchará don Alfonso a San Sebastián.

Respecto a las detenciones dijo el señor Dato, que hasta ahora no se ha detenido a nadie.

Hablando con el señor Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra nos ha dicho que cuando el Gobernador de Barcelona disolvió a los diputados y senadores reunidos en el Círculo de Bellas Artes, algunos de ellos pronunciaron palabras diciendo que habían de ir a la Casa del Pueblo a recabar ayuda de la opinión.

Dirigíronse a la Casa del Pueblo pero no pudieron llegar porque la fuerza pública lo impidió.

Lerroux con algunos amigos logró llegar a la Casa del Pueblo, éllo acaba de decirme el Gobernador de Barcelona y le he dado instrucciones para el caso de que no estén ejecutadas.

De Valencia, nos dijo el señor Sánchez Guerra, que reunida la gente en la plaza de San Francisco, la manifestación no se verificó y se impediría si intentáranla de nuevo.

Existe la impresión de que con lo ocurrido, el asunto ya está terminado.

Parte de los parlamentarios se ocuparán ahora en buscar el medio de hacer llegar a conocimiento del Gobierno unas condiciones que están previamente preparadas.

MENCHETA.